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CELEBRADA 
EL 7 DE NOVIEMBRE DE 2018 

 
 

 

Asistentes 

 

Equipo Decanal 

Ilmo. Sr. Decano 

      D. José Mariano Moneva Abadía 

 

Dra. Dª Isabel Acero Fraile 

Dra. Dª Blanca Hernández Ortega 

Dra. Dª. Marta Melguizo Garde 

Dr. D. Jesús Ángel Miguel Álvarez  

Dra. Dª. Ana Yetano Sánchez de Muniaín 

Dr. D. Fernando Sanz Gracia 

P.D.I. 

Atwi, Saab Majed 

Ayuda Bosque, María Isabel 

Fabro Esteban, Gema 

Fuentelsaz Lamata, Lucio 

Garrido Rubio, Ana 

Giménez Nadal, José Ignacio 

Guinaliu Blasco, Miguel 

Molina Chueca, José Alberto 

Pac Salas, David 

Pedraja Iglesias, Marta 

Pérez Pueyo, Anunciación 

Ramírez Alesón, Mª Luisa 

Rueda Tomás, Mar 

Sanso Navarro, Marcos 

Sarto Marzal, José Luis 

Sesé Oliván, Francisco Javier  

Torres Pradas, Lourdes  

 

Estudiantes 

Alcay Martínez, Alejandro 

 

Invitados 

Andreu Sánchez, Laura 

García Bernal, Javier 

Sánchez Lasmarías, Mª Luisa 

 

Excusa su asistencia 

Barberán Ortí, Ramón 

Barcenilla Visús, Sara 

Bellostas Pérez-Grueso, Ana 

Brusca Alijarde, Isabel 

Ferruz Agudo, Luis 

Flavián Blanco, Carlos 

Larramona Ballarín, Gemma 

Marcuello Servós, Carmen 

Martínez Salinas, Eva 

Moralejo Menéndez, Ignacio 

Moreno Jiménez, José María 

Pardos Martínez, Eva 

Ortega Elduque, Carlos  

Vallés Giménez, Jaime 

            En Zaragoza, a 7 de noviembre de 2018, se 

reúne, en segunda convocatoria, la Junta de la Facultad 

de Economía y Empresa de la Universidad de 

Zaragoza a las 11:05 horas en el Salón de Actos del 

Campus Río Ebro, bajo la presidencia del Sr. Decano y 

con la asistencia de los miembros al margen reseñados. 

Se abordan los puntos del orden del día: 

1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión de 

19 de septiembre de 2018 

Se aprueba por asentimiento con unas pequeñas 

correcciones tipográficas. 

2.- Informe del Decano 

El decano comienza felicitando a Sara Catalán y 

Jorge Olmo por la obtención del grado de doctor tras la 

lectura de sus respectivas tesis doctorales. Asimismo, 

felicita a Concepción Garcés por su acceso al Cuerpo 

de Catedráticos de Universidad y a Isabel Almudí por 

el acceso a Contratado Doctor. 

Expresa sus condolencias por el fallecimiento del 

padre de nuestra compañera Cristina Bernad. 

El decano felicita a Mercedes Marzo por su 

nombramiento como directora del Dpto. de Dirección 

de Marketing e Investigación de Mercados, expresando 

su agradecimiento a la antigua directora Carmen Berné 

por la labor desarrollada y la colaboración con este 

decanato en sus dos mandatos como directora. Del 

mismo modo, informa que ha cesado el director del 

Dpto. de Dirección y Organización de Empresa, José 

Manuel Delgado. 



El decano felicita a José Olmo, investigador becado por ARAID, que se 

incorporará a la Facultad a partir del próximo 1 de enero de 2019 y, según sus palabras, es 

un honor felicitar al equipo de estudiantes de DADE (Beatriz Alegre, Ignacio Buil, 

Manuel Escolá, Carmen Rodrigo y Carlota Rodrigo) que ha ganado el torneo internacional 

de debate universitario que se celebró en Chile. 

Por último, quiere agradecer a la directiva anterior de Delegación de Estudiantes 

que han donado libros, por valor de 1190 €, a la biblioteca de la Facultad con el remanente 

que disponían en su tesorería. 

En este punto, el decano informa que el pasado 25 de octubre se celebraron las 

elecciones a delegados y subdelegados de grupo docente y este año, por primera vez, 

todos los grupos tienen delegado y subdelegado salvo el 3º curso del grupo de inglés del 

grado en ADE. A partir de esta elección se constituyó el Plenario de Delegación de 

Estudiantes que nombró al nuevo equipo directivo encabezado por el Delegado de 

Estudiantes que será Jorge Navarro Gimeno. Asimismo, eligieron a sus representantes 

para el Consejo de Estudiantes de la Universidad de Zaragoza y renovaron sus 

correspondientes representantes en las cuatro comisiones de evaluación de la calidad de 

cada grado. Por lo tanto, felicita al nuevo equipo directivo de Delegación y espera que la 

colaboración con el equipo decanal sea fructífera y ayude a mejorar al centro. Del mismo 

modo, agradece al equipo anterior la labor desarrollada y la multitud de iniciativas, 

opiniones, acciones, … que han llevado a cabo en el último curso. 

El decano informa que solo se ha celebrado un Consejo de Gobierno, de fecha 21 

de septiembre, y se trataron los siguientes temas que ya adelantó en la sesión anterior: 

 Directrices para la gestión de espacios de uso docente e investigador y de 

instalaciones y equipamiento científico-técnico. 

 Reglamento del registro electrónico general de la Universidad, junto con la 

obligación de firma electrónica de las actas. 

 Procedimiento de atención a personas trans e intersexuales en la 

Universidad de Zaragoza. 

Informa que hay previsto el próximo Consejo de Gobierno para el martes 13 de 

noviembre y entre otros puntos se abordará el anteproyecto de presupuestos de la UZ, 

modificaciones de la RPT para PDI y PAS, el código de buenas prácticas en investigación 

y la modificación de la Comisión Técnica de Evaluación.  



El decano anuncia que los próximos días 22 y 23 de noviembre hay una reunión de 

la conferencia de decanos de las facultades de economía (CONFEDE) pero no está 

determinado el orden del día. 

Se informa que se han presentado 17 propuestas de másteres de referencia a la 

convocatoria, de las cuales 6 pertenecen a la macroárea de ciencias sociales. Se están 

evaluando por la comisión de expertos externos y esperamos su informe. 

Las propuestas realizadas dentro del programa EXPERTIA se han enviado a la 

FEUZ para su aprobación.  

El decano se congratula de comunicar que se han presentado más equipos 

deportivos de la Facultad que otros cursos, en concreto 12, para el Trofeo Rector y espera 

que obtengan buenos resultados y podamos alzarnos con dicho trofeo. 

El decano recuerda que los días 16 y 20 de noviembre nos van a visitar los paneles 

de evaluadores para la renovación de las acreditaciones de los másteres universitarios. Se 

anunciará el día concreto y la hora para la audiencia libre a la que puede ir cualquier 

miembro de la comunidad universitaria que tenga interés. 

En el área de relaciones internacionales se sigue trabajando para que el acceso al 

grupo de ADE en inglés se realice con una certificación B2, se está realizando un 

Intensive Program para la elaboración del TFG en inglés y se está negociando un doble 

grado con la Escuela de Berlín. 

Por último, el decano informa que está llevando a cabo una serie de sesiones de 

trabajo a iniciativa del personal de investigación en formación bajo el nombre de Brown 

Bag Seminars. Es una iniciativa que intenta desde una perspectiva interdisciplinar para 

promover una investigación de alta calidad. 

No hay ninguna intervención más. 

 

3.- Aprobación, si procede, de la Fase 0 del POD 2019-20 

El decano cede la palabra al vicedecano de ordenación docente y profesorado, 

recordando que esta fase 0 su objetivo es fijar el número de grupos teóricos de cada 

asignatura en función del número de estudiantes matriculados históricamente. 

El vicedecano, Fernando Sanz, indica que la mayoría de asignaturas continúan con el 

mismo número de grupos teóricos y solo nombrará las modificaciones debido al aumento 

o descenso de estudiantes en las optativas que ha obligado a cambiar el número de grupos. 

En primer lugar, recuerda que existen dos asignaturas optativas en el grado de MIM que 

son bienales y, por tanto, cada año se da de alta una y de baja la otra. Para el próximo 



curso se da de baja “Métodos estadísticos en investigación de mercados” (27648) y de alta  

“Modelos cuantitativos aplicados al marketing” (27647). Por otro lado, “Dirección de 

márketing” (27440, optativa 4º ECO) pasa de 2 a 1 grupo;  “e-Márketing” (27639, optativa 

4º MIM) pasa de 1 a 2 grupos y “Sociología de las organizaciones” (27358, optativa 4º 

ADE) pasa de 2 grupos en castellano a 3, dos en español y uno en inglés (ADEi), 

aumentando la oferta de optativas en el 2º semestre. En cuanto a los másteres oficiales y 

debido al aumento de matriculados en el Máster en Dirección, Estrategia y Marketing se 

reactivan dos asignaturas optativas que son “Gobierno corporativo en la empresa: familiar 

gerencial y pública” (61767) y “Gestión medioambiental y responsabilidad social 

corporativa” (61771). Por último, recuerda que las asignaturas “Estadística I” (27403, 1º 

ECO) y “Estadística I” (27509, 1º FICO) estaban asignadas a dos áreas Métodos 

Cuantitativos y a Estadística e Investigación Operativa de la Facultad de Ciencias, área 

que había asumido parte la docencia en los últimos cursos. Sin embargo, su asignación 

definitiva a partir de este informe pasa únicamente al área de Métodos Cuantitativos para 

la Economía y Empresa.  

No hay intervenciones y se aprueba por asentimiento. 

 

4.- Aprobación, si procede, de la ejecución del presupuesto del año 2017 

El decano recuerda que según el reglamento de la Facultad, artículo 21, se tiene que 

aprobar la rendición de cuentas de la ejecución del presupuesto y aunque ya casi estamos a 

final de año no se ha podido presentar antes. Cede la palabra a la Administradora del 

centro para que haga un resumen de la documentación que se envió junto a la 

convocatoria. 

La Administradora, Mª Luisa Sánchez, explica los ingresos y modificaciones dando 

ejemplos de cada epígrafe. A continuación, desglosa los gastos efectuados y explica que 

hay gastos que se han cambiado de partida por orden de Rectorado.  

Se abre un turno de intervenciones. El PDI Jesús Miguel pregunta si las partidas de 

gastos son más o menos estables con respecto a otros años o se ha producido alguna 

variación importante. La Administradora indica que son bastante estables y no hay 

cambios sustanciales. 

No hay más intervenciones y se aprueba la ejecución del presupuesto del año 2017. 

 

5.- Ruegos y preguntas 



La PDI Mª Luisa Ramírez ruega que se tomen las medidas necesarias para que no se 

repita el problema de falta de calefacción en medio de una ola de frío. Se puede hacer una 

prueba previa del sistema de calefacción o de aire acondicionado días antes de comenzar a 

dar el servicio porque no se cumplen las condiciones de prevención de riesgos laborales 

que marca la propia universidad. El decano agradece el ruego e indica que lo trasladará a 

los responsables. 

La PDI Laura Andreu realiza dos preguntas: la primera, sobre la información actual 

del Instituto de Investigación en Ciencias Sociales, y la segunda acerca de la 

reestructuración departamental. El decano indica que se está elaborando la memoria 

técnica sobre el Instituto para comenzar los trámites, los plazos de alegación y la 

correspondiente aprobación de los diferentes órganos universitarios y externos. Respecto a 

la reestructuración departamental, hay convocada una reunión esta semana para presentar 

las conclusiones del trabajo por parte del equipo rectoral y no puede adelantar o informar 

más porque no hay un documento y solo conoce conversaciones informales. El PDI 

Alberto Molina ratifica las palabras del decano respecto al Instituto de Investigación, 

informando que la comisión de trabajo se ha reunido 7 veces y que la memoria está muy 

avanzada en temas claves y que podría estar finalizada a principios del próximo año. A 

continuación se abrirá un periodo de alegaciones y de discusión para posteriormente 

comenzar a ser discutida y aprobada por los diferentes órganos hasta llegar a enviarla a 

ANECA. La idea sería que el Instituto comenzará su trabajo en el curso 2020-21. 

El profesor-secretario, Jesús Miguel, hace el ruego de que los miembros de la 

Comisión Permanente asuman su responsabilidad porque cada día hay una menor 

asistencia contando con 1 o 2 PDI solamente, por lo tanto, si hubiera alguna restricción 

por quorum tendríamos paralizada la gestión de la Facultad. 

 

 

Se levanta la sesión a las diez horas y cincuenta minutos del día anteriormente 

reseñado, de la que como Secretario doy fe firmando la presente acta. 

 

 


